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В своём докладе об основных направлениях бюджетной 
политики на 2020–2023 годы губернатор Пермского края 
Максим Решетников обозначил важные векторы развития 
региона и основные шаги для их достижения, представил 
проект бюджета на ближайшую трёхлетку. Финансовая под-
держка муниципалитетов остаётся одним из главных на-
правлений бюджетной политики краевых властей. Всё это 
будет способствовать успешной реализации национальных 
и инвестиционных проектов.

Медицина

В период на 2020–2023 
годы закладывается зна-
чительный рост объёмов 
финансирования на выпол-
нение нацпрограммы «Здра-
воохранение». Это ещё раз 
доказывает, что повышение 
качества и доступности ме-
дицинской помощи и, как 
следствие, увеличение про-
должительности жизни жи-
телей края остаются одним 
из главных приоритетов 
в работе правительства.

Несмотря на то что здра-
воохранение полностью 
относится к полномочиям 
краевых властей, в пермских 
больницах лечатся жители 
города, а значит, эта сфера 
находится в зоне особого 
внимания депутатов Перм-
ской городской думы. Тем 
более что в составе депутат-
ского корпуса есть несколько 
медицинских специалистов.

Александр Буторин, 
главный врач ГБУЗ ПК «Го-
родская клиническая боль-
ница №3», депутат Перм-
ской городской думы:

— За последнее время 
в здравоохранении произош-
ли колоссальные изменения, 
которые позволили повы-
сить качество и доступ-
ность оказания медицинской 
помощи. Во многих меди-
цинских учреждениях города 
произвели ремонт в едином 
стиле, заменили старую 
мебель и оборудование. В по-
ликлиниках есть навигация, 
информационное табло, на 
котором можно узнать, 
где и какой врач проводит 
приём, информационные 
стенды и экраны с просве-
тительской информацией. 
Работает электронная оче-
редь. К большому сожалению, 
сегодня всё ещё остаётся 
проблема с наличием узких 
специалистов. Также необ-
ходим ряд мероприятий, на-
правленных на повышение 
статуса врача и возврат 
престижа профессии. Люди 
должны чувствовать, что 
о них заботятся.

Своего коллегу поддержи-
вает депутат Олег Шлыков, 
который отмечает необхо-
димость уделения должного 
внимания первичному звену 
здравоохранения.

«На мой взгляд, это самый 
ответственный рубеж всей 
сферы здравоохранения. 
В медицине самые важные 
направления — это профи-
лактика и первичное выяв-
ление заболевания. С каж-
дым годом на первичное 
звено выделяется всё больше 
средств. Особое место зани-
мают профилактика карди-
ологических заболеваний и 
диагностика онкозаболева-
ний», — говорит Олег Шлы-
ков.

На этом вопросе более 
подробно в своём докладе 

остановился и губернатор 
Максим Решетников. 

«Мы видим, что прави-
тельство края в течение по-
следних трёх лет фокусирует 
внимание именно на пер-
вичном звене. Бюджет на бу-
дущую трёхлетку не стал ис-
ключением. Значительные 
ресурсы закладываются на 
развитие первичного звена 
и решение проблемы нехват-
ки медицинских специали-
стов», — подчеркнул глава 
региона.

Спорт

В предстоящую трёхлет-
ку значительные средства 
будут направляться в кра-
евую столицу на развитие 
спортивной инфраструкту-
ры, проведение масштабных 
спортивных мероприятий. 
Губернатор Пермского края 
Максим Решетников отме-
чает: предстоит увеличе-
ние финансовых вложений 
в детский, юношеский и 
молодёжный спорт. Кстати, 
именно молодёжь сегодня 
является фундаментом для 
профессиональных команд 
края. К 2022 году должны 
быть приведены в порядок 
все спортивные залы в шко-
лах, где занимается от 500 
человек, и более 80% всех 
пришкольных стадионов.

Дмитрий Фёдоров, де-
путат Пермской городской 
думы:

— Реализация меропри-
ятий по стимулированию 
массового спорта среди жи-
телей Перми продолжится 
и дальше. На эти цели мы за-
ложили значительные сред-
ства в городском бюджете 
на следующую трёхлетку. 
Уверен, что в городе будут 
проводиться большие спор-
тивные праздники: между-
народные соревнования по 
борьбе и баскетболу, на-
бирающий популярность 
Пермский марафон, «Лыжня 
России» и многие другие. Со 
следующего года почти в два 
раза увеличивается чис-
ло массовых мероприятий 

в краевом календаре. Важно, 
что краю всё чаще доверяют 
проводить турниры высоко-
го уровня по самым разным 
видам спорта.

Депутат Алексей Оборин 
напоминает, что многие про-
фессиональные спортсме-
ны, добившиеся больших 
успехов на всероссийской и 
международной аренах, на-
чинали свой спортивный 
путь во дворах, школьных 
стадионах.

«Сейчас у нас развитие 
массового и детско-юно-
шеского спорта находится 
в приоритете. Мы всё боль-
ше уделяем внимание тому, 
чтобы в наших дворах было 
как можно больше возмож-
ностей заниматься спортом, 
физической культурой. Еже-
годно в десятках пермских 
дворов появляются неболь-
шие спортивные комплексы, 
на школьных территориях 
реконструируются или стро-
ятся современные спортпло-
щадки», — рассказывает де-
путат.

Стоит отметить, что 
в Перми в последние годы 
активно ведётся строитель-
ство дворовых стадионов. 
Сегодня насчитывается уже 
44 таких объекта. В них на 
постоянной основе рабо-
тают бесплатные тренеры, 
устанавливаются уличные 
тренажёры. В 2019 году 
в краевой столице постро-
или четыре межшколь-
ных стадиона, развивается 
экстрим-парк, много мест 
для занятий спортом появи-
лось на реконструированной 
городской набережной.

Культура

В ближайшие годы в Пер-
ми продолжится модер-
низация культурных про-
странств, туристических 
маршрутов и исторических 
территорий.

«Наша задача состоит 
в создании самой совре-
менной инфраструктуры не 
только в городах, но и в не-
больших населённых пун-
ктах. Для этого за последние 
три года в 225 домах культу-
ры провели ремонты: где-то 
обновили сцены, зрительные 
залы, закупили музыкаль-
ные инструменты, новое 
оборудование», — говорится 
в докладе губернатора.

В Перми в этом году 
отремонтировали сцену 

ДК им. Калинина, ТЮЗа. 
Недавно в городе в рамках 
нацпроекта «Культура» от-
крылись две первые инно-
вационные модельные би-
блиотеки №1 и 8. В проекте 
городского бюджета закла-
дываются статьи расходов 
на ремонт Дворца молодё-
жи, предстоит дальнейшее 
развитие культурно-исто-
рического кластера «Завод 
Шпагина». Продолжаются 
проектные работы по строи-
тельству новой сцены Театра 
оперы и балета, планируют-
ся средства на проектирова-
ние краеведческого музея 
«Пермский период».

Алексей Грибанов, за-
меститель председателя 
Пермской городской думы:

— В последнее время мы 
достаточно большие сред-
ства выделяем на культу-
ру. Недавний проведённый 
опрос горожан показал, что 
в большинстве своём они 
довольны теми меропри-
ятиями, которые сегодня 
осуществляются в этой 
сфере. Высокий уровень удов-
летворённости составил 
85%! В краевом центре мно-
го культурных учреждений, 
в которых по-настоящему 
кипит работа: в театрах 
ставятся новые постанов-
ки, в музыкальных школах 
детей обучают музыке. 
Надо отдать должное крае-
вой администрации и губер-
натору Пермского края Мак-
симу Решетникову, которые 
уделяют культуре большое 
внимание, поддерживают 
многие начинания и меро-
приятия, проводимые в кра-
евой столице.

Социальная поддержка

Меры социальной под-
держки в Прикамье полу-
чает каждый третий житель 
края. По словам главы реги-
она Максима Решетникова, 
краевые власти планируют и 
впредь оказывать необходи-
мую помощь социально неза-
щищённым жителям Прика-
мья. В бюджетах различных 
уровней на 2020–2022 годы 
для этих целей закладывают-
ся необходимые средства.

Так, одной из мер социаль-
ной поддержки, запланиро-
ванных на 2020 год, является 
освобождение малоимущих 
жителей региона от платы 
за вывоз мусора. В бюджете 
Перми закладываются сред-
ства на предоставление мно-
годетным семьям денежной 
выплаты взамен земельного 
участка. «Бюджет на 2020–
2022 годы сохранит социаль-
ную направленность — это 
почти 50% его объёма. Су-
щественно растёт финанси-
рование программы «Моло-
дая семья» — это отчётливо 
видно по сравнению с 2019 
годом», — поясняет депутат 
гордумы Вероника Куликова.

Напомним, бюджет Пер-
ми на трёхлетний период 
формируется на основании 
19 муниципальных про-
грамм, доля расходов по ко-
торым составит 92%.

«Сегодня в крае порядка 
870 тыс. человек пользуют-
ся различными мерами со-
циальной поддержки. Очень 
важный момент: с 2020 года 
удалось добиться существен-
ного финансового увеличе-
ния некоторых программ, 
как, например, «Молодая 
семья», в федеральной и ре-
гиональной частях. В настоя-
щее время в Прикамье в оче-
реди на получение субсидии 
для улучшения жилищных 
условий в рамках этой про-
граммы стоят более 11 тыс. 
семей, более 1500 из них жи-
вут в Перми. Предполагается, 
что за три года 9 тыс. семей 
смогут решить свои жилищ-
ные проблемы», — говорит 
депутат Пермской городской 
думы Василий Кузнецов.

Образование

В ближайшую трёхлетку 
получит продолжение актив-
ное развитие современного 
образования, за счёт бюдже-
тов разных уровней продол-

жится строительство новых 
школ и детсадов, будет по-
вышаться зарплата педаго-
гов. Приоритеты обозначе-
ны в национальном проекте 
«Образование».

Наталья Рослякова, де-
путат Пермской городской 
думы:

— В настоящее время 
именно школы чувствуют де-
фицит педагогических кадров, 
и эта проблема прежде всего 
зависит от недостаточной 
зарплаты учителей. Поэтому 
улучшение финансирования 
этой статьи расходов — при-
оритетная задача в сфере об-
разования. Стоит сказать, 
что значительные средства 
в трёхлетнем бюджете и 
муниципальном образова-
нии Перми выделяются на 
строительство новых школ 
и детских садов. Отрадно, 
что помимо этих вопросов 
значительные средства город 
вкладывает и в поддержку 
одарённых детей. Помощь 
в этой работе мы получили 
более чем от 200 предприя-
тий. Сегодня в образователь-
ном процессе одним из важных 
направлений стала цифрови-
зация. Поэтому мы уделяем 
много внимания оснащению 
технического состояния всей 
отрасли образования.

По словам депутата город-
ской думы Павла Фадеева, 
в Перми нужно продолжать 
строить новые образова-
тельные учреждения и ре-
монтировать существующие 
здания, а также повышать 
зарплату педагогов и уве-
личивать количество мест 
в детских садах и школах. 
Эти меры позволят сделать 
образование более каче-
ственным и доступным. В то 
же время для достижения за-
явленных целей мало зало-
жить средства в бюджет, их 
надо грамотно и своевремен-
но направить на конкретные 
задачи: построить, отремон-
тировать, реконструировать 
конкретные объекты. В этой 
части в городе имеются до-
статочно серьёзные пробле-
мы. Народный избранник 
надеется, что совместными 
усилиями удастся реализо-
вать все намеченные планы.

Проект бюджета Перми 
на 2020–2023 годы город-
ской депутатский корпус 
принял в первом чтении на 
ноябрьском пленарном засе-
дании думы, которое состоя-
лось 19 ноября.

•	перспектива

Сергей ФедоровичЗадуманное подлежит 
выполнению
В Перми в ближайшую трёхлетку предстоит реализовать масштабные проекты в различных сферах жизни города

В Перми в этом году отремонтировали зрительный зал и сцену ДК им. Калинина

На территориях пермских школ строятся современные спортплощадки
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